議会だより

みなみさんりく



海藻おしばで絵はがきを作ろう ~南三陸町図書館~

No. 15 平成21年8月発行

- P 2 特集 まちづくりにおける議会活動の現状
- P 4 6月の期末手当の減額改正など(議案審議)
- P8 ここが聞きたい(一般質問)

の活動は、

て議会活動を進めてきました。

まちづくりにおいて、

一般質問の実施状況

します。

の活動状況(平17~平21・るという役割もあります。

今回は、

についてお知らせ 議会の中での議員

将来あるべき地域づくり

地域にあっては、

を把握し、

積極的に解決に努めることにあります。

まちづくりのリーダー

として、 して進め

まちづくりを率先

住民や地域の持っている課題や問題

てきたところです。

議員の使命は、

一般質問は、町の課題や問題について、議員個々 の考え方をもとに、町長や教育長に対し質問をし、 その解決方法やまちづくりの方針、今後の進め方を 明らかにするものです。その過程においては、議員 個々の質問もさることながら、議会として町長や教 育長の責任ある発言内容を引き出すものです。

議員名	一般質問件数					
	17年	18年	19年	20年	21年	計
山内 昇一	0	1	4	2	0	7
今野 雄紀	3	8	6	10	1	28
山内 義申	3	1	0	1	0	5
山内 孝樹	3	4	2	2	1	12
西城 善昭	2	2	0	1	0	5
星 喜美男	0	3	2	2	0	7
菅原 辰雄	1	4	2	2	1	10
佐藤 雅昭	1	5	4	4	0	14
小山 幸七	1	1	2	2	1	7
佐藤 門哉	4	11	10	9	2	36
大瀧りう子	2	8	8	9	2	29
及川 徹	1	0	2	0	1	4
西條 栄福	2	0	2	2	0	6
千葉 教行	2	7	2	1	0	12
鈴木 春光	0	3	1	3	2	9
西城 治継	0	0	0	0	0	0
佐々木 弘	1	4	2	2	1	10
佐藤 栄	0	3	0	1	0	4
三浦 清人	1	3	1	2	2	9
及川 均	0	1	0	0	0	1
後藤 清喜	0	0	0	0	0	0
計	27	69	50	55	14	215

出席日数

議員名			出席	日 数		
	17年	18年	19年	20年	21年	計
山内 昇一	13	38	31	30	15	127
今野 雄紀	13	38	31	30	15	127
山内 義申	13	37	29	30	1	110
山内 孝樹	13	37	29	23	15	117
西城 善昭	13	38	31	30	15	127
星 喜美男	13	38	31	30	15	127
菅原 辰雄	13	38	30	30	15	126
佐藤 雅昭	13	38	31	27	8	117
小山 幸七	13	38	31	30	15	127
佐藤 門哉	13	38	31	30	15	127
大瀧りう子	13	38	31	30	15	127
及川 徹	13	38	31	30	15	127
西條 栄福	13	38	30	30	15	126
千葉 教行	13	38	30	25	15	121
鈴木 春光	13	38	31	30	15	127
西城 治継	13	36	31	30	15	125
佐々木 弘	13	34	31	28	15	121
佐藤 栄	12	38	31	30	13	124
三浦 清人	13	35	29	30	15	122
及川 均	13	38	30	30	15	126
後藤 清喜	13	38	31	30	15	127
計	272	787	641	613	292	2065

中には町のホームページ、議場のしての重要な役割です。 いります。とともにより良い町づくりをとともにより良い町づくりを状況を、積極的にお知らせし ます。 施設やパソコンで、 ラの改修を進め、 全体として「町づくりの内容を決定 の活動という一面もありますが、このように議会の活動は、議員 いただけるよう、 その実施過程と、 評価を_ これからも議会における活動のだけるよう、現在準備を進めてい 会議のようすを公共 さらに今後のまちづ より充実してご覧 完成 議場のカメ (完了)を 議会と 今年 議会





討論の実施状況

討論は、町長から提案された内容について、質疑 を経て議員自ら賛成・反対を表し、他の議員の賛同 を得るための発言です。最終的には、議員個々の表 決(賛成・反対の意思表示)により最終決定となり ます。

議員名	討論件数					
	17年	18年	19年	20年	21年	計
山内 昇一	0	5	2	3	1	11
今野 雄紀	0	0	1	2	0	3
山内 義申	0	1	2	1	0	4
山内 孝樹	0	0	0	0	0	0
西城 善昭	0	1	1	1	0	3
星 喜美男	2	2	4	3	4	15
菅原 辰雄	0	0	1	2	0	3
佐藤 雅昭	0	1	0	1	1	3
小山 幸七	0	0	2	1	0	3
佐藤 門哉	0	1	0	3	2	6
大瀧りう子	4	17	9	11	7	48
及川 徹	0	1	0	0	0	1
西條 栄福	0	0	0	0	0	0
千葉 教行	0	0	1	0	0	1
鈴木 春光	0	0	1	1	0	2
西城 治継	2	4	2	0	0	8
佐々木 弘	0	3	0	1	0	4
佐藤 栄	0	7	3	3	1	14
三浦 清人	0	0	2	2	1	5
及川 均	0	0	0	0	0	0
後藤 清喜	0	0	0	0	0	0
計	8	43	31	35	17	134

質疑の実施状況

質疑は、町長から提案されたまちづくりの予算や 条例などを決定する前提として、その内容について 確認するものです。個々の議員質疑を通じて、議員 全員が提案された内容を確認し、最終決定する根拠 とするものです。

議員名	質 疑 件 数					
	17年	18年	19年	20年	21年	計
山内 昇一	3	18	30	25	26	102
今野 雄紀	24	133	98	86	69	410
山内 義申	2	17	11	20	0	50
山内 孝樹	5	15	26	9	13	68
西城 善昭	2	11	4	10	4	31
星 喜美男	6	24	25	40	19	114
菅原 辰雄	9	39	23	25	20	116
佐藤 雅昭	34	139	111	78	36	398
小山 幸七	4	30	19	17	11	81
佐藤 門哉	37	127	83	102	85	434
大瀧りう子	44	197	132	162	101	636
及川 徹	11	62	54	56	38	221
西條 栄福	2	9	5	7	3	26
千葉 教行	8	51	19	4	17	99
鈴木 春光	10	45	31	42	13	141
西城 治継	0	18	10	13	4	45
佐々木 弘	16	62	66	34	26	204
佐藤 栄	8	29	13	27	8	85
三浦 清人	28	107	79	94	81	389
及川 均	4	30	10	25	13	82
後藤 清喜	0	0	0	0	0	0
計	257	1163	849	876	587	3732

5月29日、 6 別

今回は、町長選挙の記号式投票制廃止、町民バス条例の一部改正などについて

減額改正承認り月期末手当が職、職員、議員 **町長選挙における**

雄紀 議員

給与改正法案が可決、施行さ

国家公務員等の

今 野

改める。 丸印から名前を書く方法に 答問

なへ





審議され、原案のとおり可決されました。

答 か。

乳幼児医療費条例

担限度額を超えた場合に助高額医療介護合算の一部負

大瀧りう子 議員

介護予防支援事業が民間事

介護予防に力を入れ、 包

おり、 佐藤 ようにしたい。 ユニー 今のところ検討してい 門哉 議員

戍。

約 1 0

センター条例 地域包括支援

括支援センターを充実させる 大瀧りう子 議員 業者等委託可能に。

うメリットもあり、代理投票答 無効票が少なくなるとい という制度もある。 電子投票については

投票所で間違い 0

か。 助成の対象が増える

0

答 らいの予算追加となる。

トリプル選挙を予定して

ない

0件で1千万円ぐ

答

クな投票を残せな

佐藤

ないが、 る。

佐々 答 木 利用者分約 弘 議員 Ō 件

春光 議員

問 鈴木 を基本にしたため。

0

藤浜は旧県道へ路線が、

三浦 変わらず契約を結びなおす必託でも、ケアマネージャーも 要もなくなる。 清人 議員

町民バス条例

使えないか。 トの変更。 回数券の導入・ 回数券は町民バス全線で 雅昭 議員

答 廃止前の宮交バスの路線なぜ見直されなかったのか。

ン場所は私有地だが許可 問 入谷の通学バスのU を得 タ

答 介護予防の業務も民間のの理由で民間委託するのか。 事業者でもできるように業務 委託したい。

日から指定

定 C

答 乗り合いタクシーは使え

利用者が混乱しない人的な充実が図られ

事業者

予防プラン作成の業務委 町民バスでは使え トの回収状況は。 部改正 しない 部運行ル かる。 の配置は。 佐藤 今 野 **答** たの 答 答 形態に見直すこともある。 削減目標は。 をす 答 芝生の種類を検討する。 えてはどうか。 と林間広場の芝生の種類を変 管理者制度導入。 平成の森設置及 答 あるの 平成22年4月1 も町民バスになる可能性は 利用形態が変り、 年に10%程度5百万円以 指定管理移行後の経費 指定管理者側で管理運営 指定管理移行後の町職員 廃止予定のテニスコ 将来的に乗り合いタク 現地を確認し対応したか。 るのが基本。 門哉 議員 管理条例制 徹 議員

補償は、 るの 答 上の経費の削減は可 冬場の不需要期の雇用 か。 どのように考えて 能

格は平均石当り、2500円答 県内6ヶ所の共販所の価で価格差はあるのか。



問 テニスコートをフ定の能力があること。 県内に事業所があり、指定管理の申請資格は。 芝生の多目 -トをフッ 的広場に 佐藤い 答 生涯学習活動のバス購入 答 物品の取得 に使用できるのか。 優先的に使用できる。

問 緑の館の活用方法は。に終了期間を合わせた。

ルコー

レスト

ラン機能に限定し

る。 答 者にも指定管理ができるよう

森の一体化を図り、

同一事業

答

スポーツ交流村と平成の

答

た理由は。

指定管理期間を4年にし

今 野

る。
ないで民間の利活用に期待す

山内

町のイベントには優先的2 孝樹 議員

有

は林樹木の

森林作業計画に基づき、

約 22

haを収入間伐。

現在の木価は、

各共販所

徹 議員

イスの間隔、 棚、 新車の乗降口に踏み台、 雅昭 議員 やりくん新車に。 車 イ マイ 収納庫付 ク、 テレ

三浦

清人 議員

~2 7 0 0 円。

今 野 応。 7 踏み台 イク付だが、 には代 2用品で対 その他は

答

今後、

自然保護や、

環境

広葉樹の植栽をしては。

伐採後、

環境対策のため

対策に合せ計画したい。

雄紀 議員

鈴 木

春光 議員

積で、 者の利益を圧迫しない 各メー 今 落札結果は約695万 回の落札価格は地域業 力し -共通仕様の見 か。

期は適切か。

木価暴落の現在、

販売時

高値の時期に合わせ販売

決定か。 大瀧りう子 か。選考基準は何か。車種基準等は検討委員会 民業の圧迫は無い 議員 山内 する。 答

孝樹 議員

内

昇一

議員

車で29人乗りを重点とした。 町民に透明さを示す 審査委員会の決定。 エコ 既路を検討しては。 間 他県で高値の取 整備状況は。 きるなら検討する。 答 県外販路で利益が確保で

答

は問西城 で作業道も取り付け 伐採から搬出まで、 治継 議員 伐採事業者の 国の

に事後、

予定価格を公表すべ

清人 議員

の答 委託可能な業者。 連

事後公表は今後の課題。 監査対象で透明性は確

> の取引もある 選考 補助 か。問业 る。 答 を38mに変更。 事 目標収 目標額の達成に努力 請 負変更 契約の 益の達成は可

稲淵漁港防波堤の延長36m 正当な理由 があれば入札 締結

能 報の提供に努めるべきではな の変更はあり得る、 か。 職員は 情

変更して 協議し、 答 不測の事態には いる。 正当な理由 日があれば 請負者と

佐々木 砂流入を防ぐ効 防波堤先端の 弘議員 果が 曲 がり ある は土 0

事 請負契約

工事。 こう駆体工事・ 滝浜漁港、 雄紀 議員 滝浜川水門、陸 製作据えつけ

遠隔操作が可能かっ

締の 三浦 きな 答 電動式だが遠隔操作

業体を組み一括入札をしなか業体を組み一括入札をしなか 答

清人 議員

別発注とした。 町内業者の参入を考慮

幸七 議員

はで

を、問 バリアフリ 選挙投票所の出入り)―にできない 所の出入り口

る。現在、修売り、体の不会所を利用しており、体の不会所を利用しており、体の不 る の に、 観 光 門哉 議員

佐藤

61

資をする必要があるのか。 に、町が300万円の出観光協会が社団法人にな 法人化には旅行業登録が

られない。3年間で事業実績で、民間並の手数料収入は得る 一般社団法人は非営利型 を積み軌道に乗せたい。 する3年後には厳しくなると その見通しは。 国の助成が終了 鈴 木 3 Ö

思うが、

ト事業は、

サポー

耕作放棄地対策協議会の 春光 議員

☆林機能整備事業の作業雄紀 議員 町の事業を受けて、

問 今 野 耕作放棄地を解消 国

答

材使用など工期に無理があ当初の想定が甘く、蔵の

蔵の

答

る。

遅れた原因はなぜか。

れは、ま

2、町にとって不利益となまちなか交流館事業の遅

答

三浦 清人 議員

要となり出資という形で措置 運営上不可欠で、 トセンタ 供託金が必 とクラ

答

なる。により、

付けを誘導する団体である。

新規作 0 % 星 佐る藤。 答

役割とは。

円を繰入れると、 剰余金、 1 億 2 0

答 当初予算編成後が3億2 万円で、今回の繰入れ

93・8%である。 の建設を急いで、 耐震化率 早期のユ 平期の10 戸小体育館 震化率が

喜美男 議員

った。

般会計補正予算

間になれ

約は完了しているの まちなか交流館の か。

から9月頃の気候が似てい答 沖縄の冬と、当町の6月

みる。 可能かどうか試験的に行って る。町の特産品として養殖が

をした。

金残高はいくらか。 財政調整基 0 Ŏ 万

万円に だが、 る 答 時期は9月1

木の成育が休んでいが、適切な時期なのか期は9月1日から10円

9 月 補助をしている。

真摯に反省し完成を急

契約締結に向け事務を進め 承諾は得ており、 早期の 敷地契

可能性がある。 海ブドウは有望な商品の際 門哉 議員 今後の 展開

大瀧りう子 議員

態の時期に行うのが適切であ

耐強力調査が6月で終了

%になる。 及 川

その結果は。 から3ヶ月間行われた、 倉 12 件

いか 月 る 北 日 る。 建替えられると10

ℚ当り1円の補助事業が昨 燃油高騰対策として、 均 議員 合計約63万円 年

農業委員会委員の推薦 議会推薦の農業委員に、佐藤和子氏(志津川 清水浜)・伊藤美智子氏(歌津皿貝)2名を推 薦しました。

審議された内容は下記のとおりです。

• 専決処分の承認を求めることについて承認

地方税法及び施行令等の一部改正による。

南三陸町国民健康保険税条例の一部改正

第5回臨時会(5月26日)

南三陸町税条例等の一部改正

•老人保健特別会計補正予算可決

代行委託

償報償組合を組織する地方公 県市町村非常勤消防団員補

団体の数の減少及び規約の変査協議会を組織する地方公共

気仙沼本吉地方水道水質検

町有林樹木の直営生産事業

付け条例の一部改正 ・財産の交換、

手当組合規約の変更

譲与、

無償貸

の減少及び県市町村職員退職

●県市町村職員退職手当組合

団体の数の減少及び規約の変会を共同で設置する地方公共災害補償等認定委員会・審査・県市町村等非常勤職員公務

●国民健康保険条例の

一部改

の減少

を組織する地方公共団体の

数

更

団体の数の減少及び規約の変

事務組合を

県市町村自治振興センタ

●緑豊かで活力のあるふるさ

●平成20年度一般会計・特別

の減少及び規約の変更 を組織する地方公共団体の

数

気仙沼・

本吉地域広域行政 組織する地方公共

今後の

委員会活動

変更

共団体の数の減少及び規約の

その他の審議

■県後期高齢者医療広域連合●特別会計補正予算

- ●議会を傍聴する方は議会事務局で、住所、氏名
- ●日程等詳しいことは議会事務局にお問合せ下 さい。

でください。町政の理解を深めるた

が審議されています。

議会では町民生活に

議会の傍聴をしませんか。

- 9月10日(予定)から定例議会が開催されます。
- を傍聴受付簿に記入するだけです。
- ▶議会事務局 TEL46-1375

が議会を傍聴されましど、4日間で19名の方

た第6回定例会で

月16日から開催さ

町婦連の皆さんが議会を傍聴

革に関する調査 促進に関する調査 進に関するは 三陸縦貫自動車道建設 る行 財政改

する調査

議会広報及び公聴に関

について **概会広報に関する特別委**

義務教育費国庫負担金

環境行政について て会

氏生教育常任委 産業振興について

主要事業と財政につ

総務常任委員

議会の運営に関す

る事

#AIR

の信仰サービスの信止 HIRLINE ORBIT-HIZZIB ECODINATIO

○展議が開発のビネ河間をもの

STREET.

22705409

技事があ

資金の商品

南三陸町職員提案制度の概要

○職員の意識の基本が使用(外別関係への主席的な要素のが使) ○職員の能力的上(事務的中間上の心を実施が加え) ○事務的無の配置(事務の機関が、行動の効率化)

○町野ケービスの向上につなが参与の
○開発が中帯発展であるの表面につながあるの
○開発が研究が辿入の他的につながあるの
○開発の情報、手乗発用等特別関連会立業にごながるもの
○開発の情報、手乗発用等特別関連会立業にごながあるの
(対象外)
○開展を指すたいるもの
○関係の音が中半不振、原理、開展と対象のの指揮にとさまるもの
○関係の音が中半不振、原理、原理と対象のの指揮にとさまるもの
○関係の音が中半不振、原理、原理と対象のの指揮にとさまるもの
○関係が関係のというではある。

職員は、個人をしくはグレープがは職業単位でも素が可能

BANCHSB CCCL, EMPLOYER COMMUNICA

国共在中央工程等(IRASOUNIS)に基づき、「共工等を有共在中央工会会

1 単年度の 活力ある地域を形成し、短 強の増進を図るため、国のご 政改革と合わせ、

、施策を思い切って合わせ、本町の組を図るため、国の行を図るため、国の行

C GROS. BRES. MANNE. CHRIS. RWSHESS. DESTRUC

別選定的各「職員營業業」を作品、企業課に提出

12名登壇

総括質問 マストドンサウルスの文化財指定を

対応したい。

た段階で

調査研究の経過報告は

いるか。

また、

文化財

山 内 孝 樹

員

研 究成果を踏まえ検討

答 調査研究を進め

9月、

いるのか。
護委員会での現地確認はして

町長

の地質調査中、両生類化18年、東大院生による唐1定の天然記念物である。 発見された。 ルス」は当町の文化財、 東大院生による唐島で 国内最古とい 国内最古といわ 両生類化石が 「ウタツサウ 平 国成 指

された魚竜化石昭和45年、地質 地質 認置中発見

を伺う。

「マスト

対応と今後の取り扱いの考え及び記念物保存として当町のれる当該化石を文化財指定、

を得ているが、マストドンサれている。またウタツギョリれている。またウタツギョリカは世界最古の化石と評価を得ているが、マストドンサ され、魚類を除く脊椎動物とた地層よりも古い層から採取ウタツギョリュウが発見され 本最古の四足動物の化石であれ、昨年6月、新聞紙上で日大院生の調査により採取さ 研究の途中にある。 仲間とされる化石の 配慮の必要があると考えて 見された島の保存には十分な ると報道されたものである。 **明究、学会等でのより指定については更** ストドンサ まだ調査 発見の

博物館に魚竜化石

0

0)

'村の締結を記念

おける現地調査はまだ行って

8月に調査予定で

あ

所有

うである。文化財保護委員にへ論文作成をし、応募するそギリスで開催される国際学会

東経の 1 くごなるのか。旧歌津40周年を記念し魚竜化石の国際サミットが開催された。化石を通し、イタリア、ベザー石を通し、イタリア、ベザー田内では平成11年、町制施行 興にも結び付くと思うがどうより町民の認識と共に町の振ように、新たな文化財指定に にミラノ おらず、 る。 レプリカが展示された。 が町と友好町 化石発見後の取得、

な要素として町おこし、思うが確認したい。地質 振興を含め、大い るものであり、今 り、答 島その 所有権の主張はできる ものが町 今後検討 に活用で 地質学 有地で 観光 き



般質問

なる調査研究

▲ 活発な提案を

ある。行政改革の具体的な成を実現する事が重要な課題で見直し、簡素で効率的な行政 果と今次

後の課題を伺

織 再 編 職 員 数 0

削

実には行政と町民が連携を図すが、内科医師1名の減少等すが、内科医師1名の減少等の監管は厳しい。地域医療の充

な責任を負っている。どうす医療を守ることに町長は大きの不安が高まっている。地域どで、地域医療に対する住民

公立病院の閉鎖や無床化な

町

長

行

政と町

民

0)

連携

が

必

佐

藤

門

哉

員

と住民の交流を進めよ」

だが

提

の招聘は行政の責任」、「医師福祉を一体化すべき」、「医師 福祉を一体化すべき」、「医師必要」、「高齢化の町は医療と

きるのか、考えを伺う。れば地域医療を守り、改

改善で

一問一答

地域の医療」守れるか

生の処方せんを4点述べていじ放送を見た。その中で、再手だてはないか」というテレーが、の中で、再がではないか」というテレーを表表を表表を表示している。 「地方の病院は総合医が 取り組む必要がある。

営は厳し

41

状況だ。

昨年

行政改革の成果は

単年度の財政

算部門の診察もあり、

病院経

公立病院は救急医療等不採

要 で、地元の病院をしっかりとだ。医師と住民の交流も必要は管理者である町長の責任 言の通りである。 やっていた。 ち、答 どうか。 る。 守るように啓発する責務もあ 公立病院で 放送は見ていない 「病院祭」 医師の招 で長の責任医師の招聘

を

て大変いい企画であり、検、相互理解を深める機会と) 町民が病院に関心を持 復活できないか。

効果は58 を図る。平成の森は来年4月務改善や町民サービスの向上 ンターの統合を実施した。定管理者制度の導入、給食 減、 る。今後の課題は財源の確保から指定管理者制度を導入す 年度職員提案制度を導入、 と町民と行 旅費 今後の (日当) 政との協思 8 一ビスの向上の度を導入、業 導入、給食セ の廃止、指 4 働源 万円 0) 確保 今 模に近づく。

行政内部の具体的成果は。 4

現在36 職員数は合併時37 人で13人の削

き、198 満である。 退職者は52人なので、 25人位だが、 職員の適正規模は何人か。 1 9 8 人。 類似団: 体では病院を除 なので、適正規 今後5年間の 適正規模は2

査委員の公募はでき が知っている。提案 スタートする。改善 問 職員提案制度がようやく はできないか。 ・提案月間や審

問答問答問り答 財政調整基金残高は。 柔軟な対応も可 つのア イデ 能だ。

で

あ

5億円位は必要だ。 災害基金は、万全か。

のか。定住人口の増加等として算定される部 地方交付税は人口を単位 増加策はある る多

施策については難しい。 加する手だてや即効性のあ入っており、当町の人口を が減少時代に を増



▲ 元気になってね

防災無線の老朽化対策は万全か

原 辰 雄 議員

町長 早 期に整備し た 41



応を伺う。 震津波や有事の際、 送停止が懸念される。 への役割は極めて大きいが対 町民生活 県沖地

設備は旧歌津 旧志津川町で平成8年設備は旧歌津町で平成4 :町で平成

> る。 早期に整備した め総合計画の実施計画の中で 事業費は約10億円が見込まれ 有施設のデジタル化方式での 20年度は基本調査を実施。 への懸念がある。更新に向け置で12年~15年経過し老朽化

施設や機器の老朽化による放

国の交付金を活用、 事業費の確保と今後は。 21

答

問総合計画の可手を度は実施設計を行う。 総合計画の何年度か。



▲ 放送機器の更新を

町民の安心安全確保のた

年 である。 対応する。 時放送等可能か。

ある。 **22**~34年度の中に入れて 旧歌津町では放送機器を

交換してい ら納品まで半 川の機器も交換すべきでは。 る。 かかる。 機器は発注 志津

答 故障時は部品確保も財源 てあるが耐用年数は7 ル方式も可能な機器に交換し 確保も難し 歌津はデジタ 8 年

👸 故障してもチャイムや定

で町民に迷惑をかけない時は無線機から送信可能 答 定時放送等は停止、 いよう 能であ 緊急



▲ 意識啓発、適切な利用を

旧魚市場周辺の環境整備を

衛生上からも良くない環境で 一部悪臭を放つなど、景観、周辺は漁具等が雑然と置かれ うな対策を講じていくのか。 ある。現状をどう捉えどのよ

利用もあり景観、環境保全か利用させている。雑然とした得て、市街地の漁民の方々に 県管理で漁協が占用許可を

利用を働きかける。 る、

漁協、町、利用者と舌・できたが成果が出ない。 用者の意識啓発を図り適正な 具体的な提案をす 答 啓蒙啓発活動に取り組ん 問 以前から同様の指摘があ)、関係機関と連携をとり利定の改善もあるが元に戻 たが解決していないが。 ź 県

らも課題がある。 一斉清掃等

利用者と話し合い

ためでは。 圓 環境改善は利用者自身

0

を見て町の水産物に良い影響養殖施設を視察しており現状扱っており年に何回か漁港、 はない 答 生協で志津川産のカキ 問 観光客や多くの釣り と思う。

と捉え環境整備をしていく。 答 新井田川堤防を含め も海の町の好印象は与えず メージダウンに繋がるのでは。 一帯

旧魚市場は施設も老朽化し 町長 関係者と協議する



一問一答

払える保険料」に国保税

の引き下げ

を

町営住宅の整備促進を

町民の声が寄せられている。「払いたくても払えない」と国保財政を圧迫している。

کے

8千2百万円で余裕はない。国保財政調整基金は現在約

答

昨年から実施している特予防医療の取り組みは。

啓蒙啓発活動に力を入れていた。今後、講習会などを通し

定健診の受診率は39%であっ

▲ 居住環境整備を図れ

滞納世帯、

滞納金額が増え、

と思うが。

れや基金からの繰出しが必要

健康保険税は年々高くなり

医療制度改正によって、国民昨今の経済危機や度重なる

には、

からの繰り入 にす

える保険料」 一般会計

るため

町長

今年度は

税率を据え置

<

大

瀧

りう子

議員

町長 戸 別毎に改善を実施

物は老朽化が進み居住環境がとして建てられたもので、建地震津波災害罹災者救済事業 トック計画の見直しも必要で営住宅の現状調査を行い、ス悪化している地区もある。町 は。 志津川地区の建物は、 チ

毎の改善等を可能な限り実施対策でもあり、各団地の住戸 業は住宅困窮者に対する福祉 して

者住宅、 方針が必要と思うが。 の考え方として障害者、 問 25年以降のストック計画 若者定住住宅などの 高齢

て福祉対策など計画を立てて 答 若者の定住対策とあわ



▲ 予防医療の取り組みを

としても厳しい。公営住宅事戸数の7・6%と高く財政力 公営住宅管理戸数は全世帯

町職員の人事・健康での管理は

佐 藤 昭 議員

の基準を設けているか伺う。 課題やその改善策、 の人事・健康管理での現状と行政の牽引車である町職員 人事異動

施して 期間同じ部署に所属させ 基準は設けていないが、 また健康面にも配慮し る。 実 な長

員が見られるが。 同一部署に何十年も 職

答 技術職についてはそう スがある。

答

必要があるのでは。

るが、 格者を配置していることもあ 土木・建築においては資 業務の効率上、そうい

答 が背景にある。 短期での異動は健康問題

と思うが。 おはり、3 答 指摘の件も十 異動の際に配慮すべき 4年との見解を示して 分理解しな

問 人事評価制度の導入の考がら取り組んでいく。

・ションは考えられない.

技術職員同士でのロ か。

専門分野ごとの中では行 土木・建築部門での長期 る。

ローテーションの中で考えるの在職が見受けられるので、

る う配置も必要と認識してい 逆に短期での異動もあ

職務をマスターできる

教育は1

00年の計といわ

基準はないも のの総務省

建設課

は全職員を対象に制度の研修
り年度は管理職、20年度 実施している。 会と管理職による育成面談を 段階を踏んで

希望降任制度の導入の考

取り組んで行く

町長

充分配慮する

答導 である。 健康管理 入の 可否を含め検討中 \sim の取り組み

答 ほぼ100%の受診率、 職場検診・ 人間ド

査への受診を促す等今後とも 健康管理には意を以って努め ・ツク 再検 ĺ



▲ 基礎学力の向上を

学力向上のためには

町長 生徒の 進路希望の実現を支える

教育の両面より、総合学習の予想される中で、学校、社会 れる。 現状と今後の取り組みを伺 少子化の一層の進行が

小学校は3 6 年生、

間が減少するが、内容等を精設定し学習している。学習時業・文化を学年ごとに課題を 校は全学年で本町の自然・産

中学

答 実施要領に従って 問 中高一貫教育での基礎学

をすべきでは。

問 学力テストは公表すべきでは。 実施要領に従っての参

き

たせ勉強させることは大変重

修を通して授業内容の充実をが見受けられるが、教員の研支える基礎学力の向上に課題 答 生徒の進路希望の実現を 入れ授業の状況は。 力向上のための、 中・高乗り

図る。

答 は 試選抜試験は実施すべ 学力検査という目標を持 学力向上のための高校入 きで

は廃止し、 要である。 に伝えていく。 地域振興センタ その意向は県教委 公民館本来の運営 の併設

加

機能の充実に努めていけ取り組みを図り、さ ぶコーディネ 答 公民館と地域・ | タ さらなる 学校を結 と位置づ



土地評価を見直し減税を ▲ 技術職でのローテーションを

町長 他町と比較し適正 水

木

春

光

一問一答

響は大である。 の年である。土地評価によ平成21年は土地評価見直 て課税額が及ぼす生活への影 土地評価によっ 他町と比較し 市町村長は適正な土地評価をい。

では。 いる。 て当町は高い評価で推移して 大幅見直しを行うべき

今後3年間据え置かれる。 を賦課期日とし3月に決定、 価替えがある。 本 年 1 は3年毎に評 月 1 他 日

る 町と比較しても適正水準にあ

今 3年つづ 年の評価はどう変わ く重要課題で つあ

答 2千万円下落した。 度は約6億8千万円で 20年度は約7 · 億 円、 あり 21

志津川町で平成10年学区

教育長

生徒数

の減少状況による

つか

答 評価基準を総務省が定めて 固定資産評価は全国 統

はいつか。

学区再編計画を基本的に踏

答 か。

たのか。

評価基準をきいている

町独自の査定ではな

現況による」とある。その通わりなくその年の賦課期日の目は「登記簿上の地目にかか目 固定資産税の評価上の地 あるが。 成を評価基準として定めると行うため、所要の補正又は作 制度的にはそ

学区再編の最終時期はい ある。 基本的には現況課税主義 国土調査 (平成 7

通りだ。 議員 較し適正水準とのことだが、 目の現況調査はしていない。 ば、五日町点県の平成19 県の平成19 に 万円/反、畑は宅地3万百円 2万4千円/反である。 反 千9百円/ 元町七十 答 用地200m分) 8千8百74 平均価格は宅地(小規模住宅 反 負担となっているのでは。 地価評価が直接税に連動する としたら町民納税者に大きな 千7百円/ 畑4万7千円/反、 本町の地目毎の基準価格 五日町店舗兼住宅4万4 本町の評価額は他町と比 終了時点で地目認定を行 山林3万円 4万7千円/反、山林、水田8万4千円/ その後全町の土地地 七銀行周辺で1万5 m² 、㎡と差が大きい。 年地価公示によれ 畑5万7千 /反である。 隣町の米谷 mį 水 田 11 円

が未統合だが、最終統合時期定した。現在戸倉中学校のみ再編計画を1中3小に目標設 ている。 控える。 襲し、 く指導効果からすればその方か15人とのことだが、目の届 より実施するが時期の明言は 適正規模とは1学年 1中学校の方向に向け 生徒数の減少状況に 10

> 会最低限の人数であり、 は必要なかったのでは。 が大切かと思う。 入中の統合

磨される。 正な人数は30人前後で切磋琢 統合時期の明言を避け

理由は。 答 地域への 説明をまだして

校訪問は何日位行って 間 教育長は再編統合後 ない 教育長は再編統合後、 41 学 る

生活に適応して

適 はスムー 地域懇談会要望等の約束ごとか。問題は生じていないか。 ・ズに なさ れて 41

る

▲ 適正規模での教育を

報告され、 ス等は順調で子ども達も学校 目に見えている。 問時に統合後の様子を詳 行っている。 答 志津川中学校には10回位 こいる。スクールバ子ども達の活躍が 町内小中学校訪 細に

た

戸倉地区で小中一貫校を

今 野 雄 紀 議員

教育長 生徒数減少問題の 解決策にならな



前に、 る今後の戸⁴ び整備・建設の考えは。 ②志津川地区の1中3小移行 育環境・充実について 貫校の検討はできないか。ほに、戸倉地区において小中 、後の戸倉地区における教、倉小学校の屋体建設によ

年度の事業としてぬり 付票 (1) 耐震化については 暖房配管工事、 イラ る。 の修繕工事を18年度に完了 耐震化については、 尚 取替工事を17年度に、 屋上の防水工事、 ダムウェータ 終了 既 に 17 してい ボ

なし、 現時点では、 校舎の耐用に 用年数は、鉄 特に問題は

▲ 戸倉中学校

筋コンク る

(2) 中 1ギャ

ップの解消の効果

めてきた。 てではなく、

小中一貫教育は、

水戸辺川の上流にも魚道を

環境整備を県に積極的に要望する

る。現在、水戸辺川の河口か生物の多様性が見直されてい な暮らしにつながるという、 生態系を維持し、

要望はできない (1)移動閉塞の状況から県への か

総括質問

町長

高齢者の移動手段

0)

制

度は慎重に

検

討

ジーでもあり、

付きで楽に利用可能。

山

内

昇

議員

シニアカー

-もある。

断力のある方は電動自転車、

引制度も必要。 を送れるよう、

まだ体力、

自動車運転免許返納者の自立支援策は

あと30年残っていりートなので60年が

などを含め、 近年は小学校と

人間の豊か 町長

ても魚道をつけられないか。魚も育つように、上流にかけ 厳しいが、 3)サケマス増殖協会で管理し調べて把握したい。 制度等があるかどうか、

ており、 裕はない 改修を予定しており

討したい。

している川であり、天然の稚れている。鮭川としても貢献とも言える1本の堰が年中流ら途中まで川の真ん中に魚道

(3)鮭で得られた税収の一部をないか。

動植物の絶滅危機を防ぎ、 町長

改修に回せない

じめ日本の古来の里山を守る(2)政府の生物多様性白書をはに要望していきたい。 関しては積極的に河川管理者 理費の減少など、 ①気仙沼土木事務所の維持管 災害の防止などに 県の 財政も 今後

予定しており、その余現在孵化放流施設の

方としての観点から検証・検 生徒数減少問題の解決策とし 編成の観点から再編統合を進 ては、子ども同士の関わり合 町の通学区域の見直しについ 開校している状況にある。 の小中一貫校が各地で除々に中学校の教育を統合した公立 による人間形成を大切に 適正規模の人数での学級 学校教育のあり 本

41

▲ 水戸辺川の環境保全を

ベ イサイド 7 IJ ナの利用状況は

町長 対 前年 期比 98 % 0) 利

イサイドアリ

るト 月間の利用状況は -レーニング室のここ2ヶ特に施設の目玉とも言え

施設全般の 人数は、 対前年同期比8

管理導入後の運営状況につ ナの指定 $98 \circ$ して対応している 支障があり、4月 支障があり、4月20日から出る。記録カルテの引継ぎ等に は200人ぐらい減少して 635人の利用で今 グ室に関しては、 %となっている。 人 で 1 14人の減少、 る。 \vdash 昨年4月が 年は52 レーニン 5 41 月





▲ ダム周辺環境整備を

加傾向である。

高齢で身体機

変不便である。

特に独居世帯

答 本町の返納者は少なく、福祉に貢献できるのでは。

もあり、

また立場が変って歩

行者になり、

安全上に問題が

シニアカー 啓蒙活動する。

電動自

転車、

でる。

豊かなシルバーライフ

うか検討する。

払川ダム観光整備

で湖畔公園を

町長

観光スポッ

トとして活用する

齢者の事故率は12・5%と増は1794人、平成20年は高

きないことは、日常をおいるとは、日本のでは、日本のでは、日本のでは、日本のでは、日本のでは、日本のでは、日本のでは、日本のでは、日本のでは、日本のでは、日本のでは、日本のでは、日本のでは、日本のでは、日本

日常生活上大りマイカーが使

れば交通安全上、

現在65歳以上の

免許保有

は協議する。

施設利用者や商店の割引導入 との均衡上問題がある。 に限定する措置は他の高齢者 ができた。支援を返納者だけ

公共

住民福祉にも寄与する。

動手段に支援策を。 返納が予想される。 で

シルバードライバーも多本町は高齢化率が県内8位

故防止を目的に免許返納制度

断力の低下等で交通事

い。交通安全上の理由で免許

今後の移





▲ 移動手段に支援策を

要で遊歩道は考えているが今畔。整備保全と水質保持も重

効果が期待できると思うが。 域資源の活用を図るべきで 巨大な構造物と美 払川ダム周辺整備を進め地 田東山観光振興策で相乗

い湖

計画に合わせたダムサイトのの構築である。3年後の完成 施設整備で湖畔公園の整備を 後県に要望する。 べきでは。 本町で唯一 の本格的ダム

車場の設置でスプロックを 設置でスペ スが

狭駐

り財源問題もあるが取い。周辺を含め町単事業 ムであり、 田東山 田東山の登山道入口 周辺を含め町単事業とな 取り のダ 組

も期待できる。三陸自動車道観光周遊コースにし相乗効果直売所も可能であり、町内の 方々とイベントや地場産品のールができる。また、地域の 自然環境保全地としてのアピ 直売所も可能であり、 源を活用し紅葉期には眺望と 自然景観と地域資

ダム周辺環境整備を町民とと 源確保と併せ、 経過で荒廃しない時期に水資 ずまやも新築された。 東山つつじ保存会も結成、 交流人口も増える。 開通にはアクセスも 小さいなりの また、 良くな 長年 のあ田 り

総括質問 R

P

廃船処理費に助成を

浦 清 人 議員

所有者の

処理が

原

則

F R P

廃船は産業廃棄物



分野において環境に対する意本計画を策定するため町内各平成22年に南三陸町環境基 共生」という意見が多くあ汚濁の防止」「環境と産業の 識調査をしたところ、 その中で海に関する意見 「水質

て粉砕、 しかし、 選別、

船はリサイクルシステムとしうのがあった。現在廃FRPに「FRP漁船の処分」とい 用は1トン未満の船外機船で メントの原料になっている。 その廃船に要する費 最終的にはセ

とって経済的に厳しい負担で当たり10万円と高額で漁民に約8万円、大型船では1トン 町長 いあか。る。

る事が原則、 おいては、 でありその処理につ

答 業者から購入した報の発信を考えては。 いるが、その情でも欲しい人、 である。 されているのが実情。 ンターネットやチラシ等で情 町の振興策としてイ た場合、

助成は他の業種との均衡を考廃船処理費に対する町からの斡旋して処理を行っている。 どかかり、漁協志津川支所にン当たり8万円から10万円ほ 津支所においても志津川支所 えた場合に難しい。 産廃業者に委託することにな 出事業者自身が適正に処理す っている。現在の処理費はト 今後、

等で、使用できる船も棚上げい替えや機能性での買い替え年以上になり老朽化による買年以上になり 、その情報が無い状態しい人、売りたい人も 中古船

と同様に斡旋できるように申 し入れをしていく。 和歌山県の業者に できない場合は 歌

町からの助成はできな



下取りの形で廃船にならないで済むが、個人個人の売買のながる傾向になり一つの共通する情報があれば大きな効果する情報があれば大きな効果があらわれると思うので、早があらわれると思うので、早

▲ 中古船情報の提供を

▲ 廃船処理に助成を

町長 立看板設置を検討する

星 喜美男 議員

総括質問

山菜採りのマナ

ア

ツ

プを

▲ 貴重な財産を守れ

か 芽が膨らみ始

い味る。

いと多く

王様として、

る。

タラノ芽は山菜の

春を迎えると、

ら。 .f. .; の成長を楽しみに待ってい したをは自然の贈り物、山菜 独特のコクが美 の人に好まれて 山菜好きな ばかりか、原木 採取しており、 ている。 しかも、 で無残に切り取られている。めたばかりのタラノ木が刃物 まうなどの被害が多く発生し そこで、 殆どが町外から来て 原木を枯らしてし 芽が摘めない 町条例を制

もある。また、パトロールや信行って採取しており、町外に行って採取しており、町外しんがであり、町外 啓発し、 監視にも限界があり、 る。そこで、 例制定には多くの課題があ 町広報誌などで アップを図り 保護条

理があるなら、樹幹の切り取問 山菜取り全体の規制に無

町長 定して、 ことができないかを伺う。 「ささやかな楽しみ」を守足して、町民の貴重な財 を守る

産

りは余暇のレジャーとして楽る恐れがある。だが、山菜取取を繰り返すと資源が枯渇す た行為で、 る。 樹幹を切り取るなど、 りが訪れているが、 るように、すべての芽を採ら山の幸は昔から、翌年も採れ タラの木の生育特性を無視し りが訪れているが、一部ではムで町内外から多くの山菜取 た。特に、最近は自然食ブ ないなど大切に育てられてき 山の自然の恵み、 豊富に自生している。 のマナ 当町の約77%が森林で、 。 樹幹を切り取ることは、のマナーが問題となってい幹を切り取るなど、山菜採 コシアブラなどの山菜が 再生ができない採 タラノ この、 芽里

林窃盗として、栽培している息しているものは森林法で森 題は目が届かないなどの点一定の保護はされている。問ものは刑法で禁じられるなど 答罰則規定では、 売で販売目的に行っている。 か。これは、 殆ど町外者が商

りに限定して禁止はできない 町外者の判別など難

15

い置か。し、 問題を抱えてい 置し、マナーアップを図れな問 町の入口に立て看板を設 る。

看板設置は難しい 看板設置は難しいことではする方法も考えられるが、 答 他の 市町 0 な立頼



▲ マナーアップを図れ

町長

柱

0)

総括質問

柱の太さで評価額に違いがあるか

佐々木 弘 議員



固定資産税の評価は、 評価

・宅地等が含まれている固定資産税には農地・家

について総務省が、の基準、実施方法及 格が決定される。 評価基準を定めており、 に区分され ては木造家屋及び非木造家屋 律の基準に基づ 実施方法及び手続き 評価額の算出基 家屋につい いて資産価 固定資産 全国

寸法で評点数も違う 点数は使用資材の種別、等価額を算定する。各部分の評分別に評点数を求め合計し評 数が高く、 家屋は、 級 柱、 別に規定をされている。木造礎と評点数が対象家屋の部分 、評点数が決められてお、柱は寸法や品質によっ、 壁体、 柱の寸法が大きいと評点 柱の寸法により評 建具、 基礎、 造作など部 外壁

も強い柱の太い住宅の建設が 行われている。その建築の方 は7分類とのことだが、柱だ は7分類とのことだが、柱だ は7分類とのことだが、柱だ mから4mくらいあるとのこ部の資料によると、積雪は1 季間、 る減税と地震に強い町づくが可能なのか、柱の太さによ は、 と。 点数も増減することになる。 行政指導による風や雪に 住まいづくりに取り組む 石川県能登半島地方は冬 そこで能登半島地域で 西よりの季節風が台風

▲ 柱の太さによる減税を

町では雪も少 過ご

られて全国的に統一され、例家屋については評点数が設け 準は固定資産評価基準がありしやすい地域である。評価基 さらには林業振興にもつなが消費拡大、製材業の活性化、 えば5寸角を3寸角で評価す ると改ざんになる。 低迷する地元産の木材 0

> 答 優良住宅制度については。 る家、 税 ローン優遇、 長脚 最後に孫まで住め

て建築となる。 画を立て県知事の認可を受け 日適用になる。 の税制改正により本年6月 長期優良住宅は平成21 事前に建築計 年



▲ 地震に強い住まいづくりを

風答 考えがあるか伺う。 つまい当に

基準要綱を決め実施する

山

幸

七

議員

町長

総括質問

工事に対する資材支給を

整備するための小さな工事に 内地域住民の生活環境を ではないかと思うが、 所見を伺う。 町長

ある。 町長 が課題であり、 自治体の財政は危機状態に 行政コストを削減するか いかに税収を高める 各自治体で

すれば、

予算の節約にも繋が

民自らの手で工事施工を実施 関し、その資材を供給し、

住

要望に応え り少額の予算で、

工事ができる

地域住民の

▲ 資材の支給を レットによって、 危険な場所、 流れてくる、 の敷地内に、 トによって、 設計、

合は、制度を利用できない事関係者の中に人材がいない場を持つ技術者が必要となり、 ないが、 町 は、 箇所毎 になり、 操作、 工事の実施については重機の 料を支給している。 する課題も多くある。 ついて事例は少ないが、 箇所毎の評価は行ってい 工事施工等の実務経験 実施については検証 町道等の補修工事に . る。 当町と、 しかし、 原材

に感じるので、広報やパンフの間で、行き届いていない様支給システムについては町民 る。例えば、雨が降れば住民できるような、小工事であの工事で10万円から20万円で 本でもやっているような一つ体でもやっているような、他の自治 農道の修復などである。 に対する事で大手建設会社が いかと思われる。 に移すのも一つの手法ではなする、その方法を考え、実行 夢と希望を持たせ、 しながら町民の要望に応え、 少ない予算を有効に活用 側溝に蓋のない 幅の狭い支線、 小さな工事 心豊かに 施行と大 資材

問年に何ケボればならない。 ならない。 必要だが、 のか、そういったルール等、額の上限、受益者が何人いる 一定の基準や要綱を決めなけ 答 町民の皆さんに、 してはどう Jれ位になっているか。 年に何ヶ所の工事で金 それ以前に補助金 P R

今 額 であり、 円位である。



▲ 生活環境の整備を

らか。 後 は 1 ヶ所の工事の 上限は幾

3百万円、 U字溝、 金額については、 答 生コン等提供し 現在支給して その他で約26箇所で 漁港関係では係船 道路関係で いる箇所





わだしの意見 なだの提言

議会傍聴に目を向けて!

0

0 0

少子超高齢社会を迎えて

南三陸町婦人団体連絡協議会会長 鈴木 千枝子



ます。 出前トークを開催致しており 新春のつどいと同時に町長の 標にメイン事業として、2月 会を築き上げて行くことを目 位向上と明るく豊かな地域社 情報交換を密にして婦人の地 私達南三陸町婦人団体は

陳情とその努力が実り、町長 約10年黄色のネッカチーフ身 ウェイ女性の集いを結成して 仙沼・本吉地方リアス・ハイ 論はなく着工が了承されたと 議会は道路整備で計画への異 規事業化に向けて大きく前准 南三陸町志津川→歌津間が新 催しておりますが、三陸縦貫 お聞きし、私達婦人団体は気 自動車道の未着手区間だった いて町長を囲んで講演会を開 につけ集会を開き、又国会に 皆様の御尽力の賜物と感謝申 念願の三陸縦貫道整備につ 国交省の社会資本整備審 ました。

しました。 て「県の取り組みについて」 し上げております。 と題しまして講演会を開催致 して高橋長偉県議をお招きし 平成20年度のメイン事業と

二班に分かれて傍聴致しまし さる二人の姿勢に感動を受け 真実を迫力ある質問をして下 問、一問一答方式による二人 議員、鈴木春光議員の一般質 た。17日の10時から佐藤雅昭 も目を向けて勉強しようと総 りますが、これからは議会に 政・県政の勉強会を続けてお 際町民の生の声を代表して、 せて戴いては居りますが、実 たが議会だよりを毎回拝読さ の質問を傍聴させて戴きまし 定例議会に6月16日・17日と 会で決定しました。早速6月 南三陸町婦人団体は、

時間を作って是非傍聴を。南 ております 議会傍聴を実行したいと思っ す。町民の皆様も出来るだけ かったのですが、時間がなか 三陸町婦人団体連絡協議会も ったので残念に思っておりま 12人の一般質問を傍聴した

0

戸倉 大畑 三浦 とみ子

められています。 念に町民を重視した新し 計画や総合計画を基本理 になります町は新町建設 い発想転換での事業が進 南三陸町誕生から4年

観光面では今後の礎とし く魅力あるものに変え、 い後継者は商魂たくまし での事業が展開され、若 光ガイドとして飛躍し、 齢者や専業主婦が町の観 町民の良い刺激になり高 キャンペーン事業では、 宮城デスティネーション なりました。昨年の仙台 上げられ南三陸町が全国 が高い評価を受け新聞テ 農漁業商業は観光を絡ん に注目をおかれるように レビ等のマスコミに取り 当町のさまざまな事業

す。

ただきたいと思い もありますが、ご覧い がわからない等の課題 した。数字だけで中味 現状」として掲載しま の回数を「議会活動の 席状況・質問・質疑等 本会議や委員会への出 は初の試みで、議員の 成しました。 *特集*

ま

と願っています。 解消につながってほしい できれば町の嫁不足問題 益々増えてきてますが、 で町を訪れる交流人口が た気がします。 て、町は色んな面で甦っ これを契機に観光など

れだけ応えているか

読む人を第一に作

策を行政、議員皆様の英 題が出てきます。歯止め 産年齢人口減少と色々課 因となっています。今後 下と少子超高齢社会の要 婚率と晩婚化が出生率低 供数が約1・37人とも言 ています。一夫婦での子 の出生数が急激に減少し いものです。 知で対策を講じて頂きた は社会保障の負担増や生 われ深刻な問題です。未 全国的に当町を含めて

めたいと思います。 慣を心掛け疾病予防に努 健康を考え健全な生活習 の軽減を計り自ら自分の 私達住民も医療費負担

編集後記

民皆様の要望に町がど た。それらの内容や町 る一般質問を行いまし 名が20件と多岐にわた 適度な緊張感の中で12 数の方々が傍聴に訪れ 二日と「町婦連」の多 6月定例会の初日

引き継がれます。 お声は新しい委員会に 見をお聞かせ下さい。 りますが、皆様のご意 任期中最後の発行とな 議会だより第15号が

菅原 辰雄

0